

Landeshauptmann Günther Platter

Frau KO Dr. Haselwanter - Schneider Abgeordnete zum Tiroler Landtag über den Präsidenten des Tiroler Landtages Herrn DDr. Herwig van Staa im Hause

Telefon 0512/508-2000 Landtagsdirektion Fax 0512/508-2005 Eingelangt am landeshauptmann@tirol.gv.at 1-6. MRZ. 2015

DVR:0059463

Schriftliche Anfrage

Welche Kosten sind für den Empfang des Landes Tirol in Kitzbühel angefallen? (67/15)

Anfragebeantwortung;

Geschäftszahl LH-GE-11/7 Innsbruck, 10.03,2015

Sehr geehrter Frau Haselwanter - Schneider!

Sie haben in der Sitzung des Tiroler Landtages vom 4. Februar 2015 eine schriftliche Anfrage betreffend "Mehr Transparenz & Kontrolle: Welche Kosten sind für den Empfang des Landes Tirol in Kitzbühel angefallen" (Einlaufzahl 67/15) an mich gerichtet und mich ersucht, nachstehende Fragen zu beantworten:

- 1. Wie hoch waren die Gesamtkosten (brutto) für diesen Kitzbühel-Empfang?
- 2. Welche Kosten (jeweils brutto) sind im Detail angefallen?
 - a. Für die Konzeption der PR -Veranstaltung?
 - b. Für die Agentur?
 - Für die Location ("Mountain Design Resort Kitzbühel")?
 - Für die Einladungen, Druckwerke und Branding?
 - Für die "kulinarischen Schmankerln" am Buffet?
 - f. für die konsumierten Getränke?
 - Für die Stadtmusikkapelle?
 - Für die Schützenkompanie?
 - Für die musikalische Umrahmung (Harfonie, Weisenbläser, sowie Rhythm&Heels)?
- 3. Aus welchem Budgetposten werden die Kosten, die für das Land Tirol angefallen sind, bezahlt?
- Wurden andere als die oben angeführten Firmen und Unternehmen mit der Abwicklung dieser PR-Veranstaltung beauftragt?
 - Wenn ja, welche?

b. Wenn ja, wurden die Aufträge ausgeschrieben?

5. Welchen nachweisbaren, konkreten Mehrwert hat dieser Kitzbühel-Empfang für die Bürger des Landes

Tirol?

Hiezu darf ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Zur Frage 1:

Die Gesamtkosten belaufen sich auf EUR 53.473,01 brutto. Wobei beachtet werden muss, dass produziertes Dekorationsmaterial und Equipment im Wert von EUR 4.083,19 sowohl für einen weiteren Landesempfang

in Kitzbühel 2016, als auch für andere Veranstaltungen verwendet werden.

Zur Frage 2a:

Keine Kosten, die Konzeption erfolgte durch die Abteilung Repräsentationswesen im Amt der Tiroler Landesregierung. Dabei wurde die Veranstaltung auch nicht als PR-Veranstaltung des Landeshauptmannes konzipiert, sondern als Offizieller Empfang des Landes Tirol. Versteht man unter Public Relations die Öffentlichkeitsarbeit für das Land Tirol, und das wird auch durch den breiten Einladungskreis offizieller Vertreter des Landes Tirol, der Politik, der Gemeinde und des Bezirkes, der Wirtschaft, der Medien, des Sports und der Kultur manifestiert, kann die Veranstaltung als öffentlichkeitswirksame Maßnahme des Landes Tirol gesehen werden. Und dies in Zusammenhang mit dem größten Skifest Österreichs, welches in unserem Bundesland zum 75. Mal stattfand. Deshalb lag es auch nahe, das Sportland Tirol und den Tourismusstandort seitens

des Landes offiziell zu repräsentieren.

Zur Frage 2 b:

Die Kosten der Agentur belaufen sich auf EUR 504,00 brutto für die Erstellung des Grundlayouts der Einla-

dungen

Zur Frage 2 c:

Location "Kitzhof - Mountain Design Resort Kitzbühel": EUR 1.513,20 brutto für Regiekosten

Zur Frage 2 d:

Für Einladungskarten bzw. Drucksorten fielen Kosten in Höhe von EUR 1.801,63 an, für das Branding/Werbemittel EUR 4.083,19, welche jedoch – wie erwähnt – weiteren Einsatz finden werden.

Zur Frage 2 e:

Die "Kulinarischen Schmankerln aus der Kitzbüheler Region" für 290 Personen kosteten EUR 12.240,-- brut-

to

Zur Frage 2 f:

Kosten für die konsumierten Getränke: EUR 10.255,90 brutto

Zur Frage 2 g:

Kosten für die Stadtmusikkapelle Kitzbühel: EUR 1.812,50 brutto (Verpflegung im Anschluss an den Landes-

üblichen Empfang)

Zur Frage 2 h:

Kosten für die Schützenkompanie Kitzbühel: EUR 1.512,50 brutto (Verpflegung im Anschluss an den Lan-

desüblichen Empfang)

Zur Frage 2 i:

Kosten für die musikalische Umrahmung: EUR 2.910,- brutto

Zur Frage 3:

Die Kosten wurden aus dem Budget der Abteilung Repräsentationswesen getragen.

Zur Frage 4:

Für die Bereiche Veranstaltungstechnik, Fotografie/Dokumentation, als auch für die Übergabe der Landesauszeichnung "Tiroler Tourismus Pionier" wurden weitere Firmen, natürlich auch aus der Region des Bezirkes, für die Abwicklung dieses Landes-Empfanges beauftragt. Dabei wurde auf die entsprechende Vergabe nach Angebotslegungen geachtet.

Zur Frage 5:

Wie unter Punkt 2.a.) erwähnt, ist diese Veranstaltung als repräsentative Maßnahme des Landes Tirol im Rahmen einer Tiroler Großveranstaltung zu sehen, die weit über die Grenzen hinaus unser Land Tirol als dynamischen Sport- und Tourismusstandort präsentiert. Mit der Übergabe der Landesauszeichnung "Tiroler Tourismus Pionier" wurde auch die langjährige Arbeit des Kitzbüheler Skiclubs – mit über 1.500 HelferInnen aus der Region – gewürdigt. Der Mehrwert ist wohl in der "Betrachtung des Ganzen", der Imagebildung und der wirtschaftlichen Umweg-Rentabilität zu sehen und kann auch deshalb nicht "konkret" gemessen werden.

Mitt freundlichen Grüßer